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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 27/2023 2 

(Plenária Presencial) 3 

Aos vinte nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, na 5 

sede da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS, Avenida João Pessoa, 6 

1105 – Bairro Azenha – Porto Alegre-RS, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY 7 

PEDRO BARATZ RIBEIRO, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  9 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Roselaine Aguirre, Sociedade Porto-10 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete 11 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; Silveth dos Santos Lima, 12 

Parceiros Voluntários; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina 13 

Providência – IPSDP; Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da Tuca – 14 

ACCAT; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 15 

Amizade. 16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  17 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Maria da Graça Furtado, Fundação de 18 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 19 

Municipal da Fazenda – SMF; Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS; 20 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC; 21 

e Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj.  22 

FALTAS JUSTIFICADAS: 23 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Maria 24 

Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários; Cássia Kuhn, Coordenadoria do 25 

Idoso/SMDS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local 26 

– SMGOV.   27 

DEMAIS PRESENTES  28 

Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG 29 

Taquigrafia.  30 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 31 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  32 
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Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Hoje vamos tentar ser breves para 33 

tentarmos sair mais cedo por conta do movimento na rua, tem jogo hoje. Vamos para a ata, 34 

ontem a Patrícia disponibilizou a ata para leitura, conseguir ler ontem à noite mesmo. Por 35 

mim está ok. Alguém tem alguma consideração a cerca da Ata nº 21? Não? Então, quem 36 

aprova? APROVADO POR UNANIMIDADE A ATA 21. Vamos para a pauta. Algum 37 

acréscimo? Bom, então, vamos começar. A questão do seminário eu vou deixar para a 38 

próxima reunião, porque a Maria Inês e nem o Simões estão. Temos a Lisi e a Raquel aqui, 39 

mas podemos deixar para a próxima plenária com a compilação.  40 

- REATIVAÇÃO DA COMISSÃO DE DENÚNCIAS: 41 

Temos um assunto aqui para iniciar, que é a reativação da Comissão de Denúncia, que é uma 42 

solicitação da Elisa com a Cássia. A Cássia está afastada, então, não sei. Elisa Waquil, 43 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eu passei os relatos que foram passados no seminário, mas 44 

sexta-feira ela já se afastou. Então, não deu nenhum encaminhamento. Neli Miotto, Bancos 45 

Sociais do Rio Grande do Sul: Então, fica para a próxima plenária. Elisa Waquil, 46 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Ela retorna dia 12. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 47 

Grande do Sul: Ok. Vamos para a Câmara de Projetos: 48 

- CÂMARA DE PROJETOS - DOAÇÃO SEM DESTINAÇÃO: 49 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: O que acontece 50 

aqui? É uma doação sem destinação. Vamos supor, a Dona Maria depositou na conta do 51 

Comui, do fundo, mas não destina se é para a OSC A, B ou C. Eu entendo que isso faz parte 52 

do recurso livre do fundo. Aí a Secretaria nos mandou: Analise, porque tem um projeto 53 

chamado Projetos Inovadores, que venceu em 2021. Não, eu não tenho como validar projeto, 54 

vai para o fundo e saindo um edital isso vai estar contemplado. Então, o parecer, da análise 55 

dos documentos: Nos foi remetido o processo para análise de doação ao Fundo Municipal do 56 

Idoso, sem destinação certa, conforme o e-mail e documento SEI 2019, de final 443. A Equipe 57 

do Fumid nos questiona sobre a prorrogação do projeto geral do Fumid, considerando que 58 

encontra-se vencido o Projetos Inovadores desde 2021. Verificamos que o processo ficou 59 

parado de 13/02 e só foi despachado no dia 24/08 para a Câmara de Projetos. Da análise do 60 

parecer: Em análise ao questionamento, informamos que, salvo melhor juízo, esse recurso 61 

passa a integrar o recurso de reserva do fundo, recurso livre, havendo edital do fundo esse 62 

recurso integra a base de cálculo. Essa é a interpretação. Então, eu submeto ao pleno se eu 63 

não estou equivocada. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 64 
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Nazaré: Eu nem entendo esse questionamento deles. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 65 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Pois é, não sei. Bom, de toda forma nós temos 66 

que submeter ao pleno. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 67 

Nazaré: Eles criaram aquele projeto, eu acho que foi ainda na SMGOV. Eles criaram um 68 

projeto, que seria um projeto do Comui só para receber alguma doação via site. Sônia Rejane 69 

dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas ele diz que venceu em 70 

2021. Assim, o parecer é nessa linha, vai para o fundo e ele é a base. Eleonora Kehles 71 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem um que a gente colocou ele. Anete Maria Nunes de 72 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas isso nem deve estar mais no site. Sônia 73 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Nós vimos ali o valor, 74 

são R$ 2 mil. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Tinha aquele que nós 75 

estávamos escrevendo, eu escrevi os objetivos gerais e específicos, só, porque o resto não 76 

consegue, porque o projeto é só para receber. Eu acho que fica no fundo de reserva. Sônia 77 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Ele integra a base do 78 

fundo, dos 42 milhões já sabe que 2 mil é do fundo livre, é do Comui. É fundo livre, não vai 79 

para projeto nenhum, vai no sentido assim, nós vamos lançar um edital, ok, ele vai integrar 80 

aquela base e acabou. É isso. [Falas concomitantes]. Então, concordam com o parecer? É 81 

isso? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Alguém aqui é contra? 82 

Então, concordamos. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 83 

SMF: Tá, então, depois só vou colocar aqui o valor, que são R$ 2 mil. Neli Miotto, Bancos 84 

Sociais do Rio Grande do Sul: Está APROVADO, de acordo com o parecer da Câmara de 85 

Projetos.  86 

- CÂMARA DE PROJETOS – ACADEMIAS AO AR LIVRE. 87 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Então, vamos 88 

para o projeto das academias. Esse processo chegou para nós pelo segundo questionamento 89 

pelo 898 o final, se eu não me engano. Ele mandou para que a Câmara desse uma analisada. 90 

Bom, assim, eu fui olhar, porque a Nora até dia que as academias não foram feitas. Foram 91 

feitas 09, mas é o que está no projeto, o projeto dizia 09. Assim, eu li todo o processo, foi 92 

aprovado 1 milhão em 2018 para as academias, os equipamentos, o projeto dizia quais 93 

academias iam ser colocadas, só teve uma alteração de um, que deu um probleminha no 94 

terreno, porque era do DMAE e tinham reservatório, não poderia colocar. Só teve essa, mas aí 95 

trocou pela Ilha da Pintada, se não me engano. Bom, aquele 1 milhão foi para licitação, a 96 
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empresa fez, construiu, ela está lá, estão todas elas documentadas com foto. Aí fui procurar a 97 

licitação e achei 495 mil. Assim, isso não vai ser aprovado aqui, eu só estou trazendo para 98 

todos terem o entendimento, porque sim, foi feito. Então, a licitação se deu naquele processo 99 

19, de final 305, o Pregão Eletrônico 29. Só que o valor a empresa deu 495 mil. E dos 495 mil 100 

eu fiz cada processo de pagamento, quais as medições, qual o número do PL, qual a nota de 101 

empenho. Então, 495 mil é o que foi licitado e o total pago até o momento 484. Então, para 102 

mim já foi dada a entrega. Ali estão as fotos de cada uma das academias entregues. Anete 103 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas a gente sabe que 104 

foram instaladas. O que a gente vem falando reiteradas vezes é que foram feitas 9 e que tem 105 

um saldo que está no nosso fundo a ser gasto desse 1 milhão aí. Sônia Rejane dos Santos 106 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Tudo bem, mas não foi essa a fala que eu 107 

ouvi aqui. Então, terminou, agora tem que reprogramar aqueles 500 mil que sobrou. Tu tinhas 108 

aprovado em 2018 para 24 meses 1 milhão, ok. Terminou os 24 meses. Eu li e está lá a 109 

resolução, prazo de utilização de 24 meses, foi em 2018, encerrou em 2020. Os 505 mil que 110 

sobraram em relação ao valor licitado, esse volta para o fundo e vocês vão ter que 111 

reprogramar em nova resolução, salvo melhor juízo, para outro projeto, outro objeto. Neli 112 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, deveria se fazer um novo projeto para 113 

as demais academias. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 114 

SMF: Exatamente. Com nova resolução, com novo valor. Anete Maria Nunes de Oliveira, 115 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tinha até os locais, por que foram licitadas só 9 não 116 

sei. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Porque foi 117 

pedido 9, está ali o termo. O projeto entrou dessa forma e foi licitado conforme as 9 que estão 118 

no projeto. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas 119 

não foi o Comui que fez esse projeto. O Comui fez um projeto de 15 e reservou 1 milhão. 120 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas em algum 121 

momento, e daí se olhar está lá, alguém definiu 9 e foi isso que foi licitado. Em algum 122 

momento alguém definiu e está tudo ali. Então, assim, dos 500 mil é isso. Ruy Pedro Baratz 123 

Ribeiro, Lar da Amizade: Eu acho que caberia uma pesquisa, pelo seguinte, este processo 124 

que tu estás falando, que, inclusive, está confuso, é um processo que deve... Eu digo que deve 125 

porque eu não conheço, deve estar na Secretaria municipal da Saúde, quando a Secretaria da 126 

Saúde resolveu assumir essa questão, porque a Secretaria do Meio Ambiente não quis fazer, 127 

porque disse que não era de competência dela. A Secretaria de Esportes também disse que não 128 
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podia fazer porque não tinha profissional para botar nas praças. Isso levou algum tempo, aí a 129 

Secretaria da Saúde resolveu assumir. Acredito que a Secretaria da Saúde ao se posicionar 130 

colocou que ia fazer 9 praças e ela fez. Quando o Itaú doou lá em 2015 eram para 16 praças. 131 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Não diz isso, 132 

seu Ruy. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, tem dois processos. Sônia 133 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Não diz, saiu o que 134 

estava no projeto. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 135 

Smelj: Esse projeto prevê, além da execução das academias a contratação de profissionais? 136 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Não. Ele só 137 

entrega os equipamentos. Agora é de responsabilidade da Secretaria da Saúde agora. Vinícius 138 

Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: E já estão com os 139 

profissionais para atenderem? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 140 

Fazenda - SMF: Não, porque este não é academia de saúde. Existia um projeto do Governo 141 

Federal antigamente que dizia que as academias de saúde têm que estar vinculadas a uma 142 

unidade básica, porque teriam que ter o profissional. É diferente de equipamentos que tu vai lá 143 

na praça “x” e coloca um equipamento, aí fica à disposição das pessoas para utilizarem da 144 

maneira que entenderem. Elas têm um diferencial. [Falas concomitantes]. Vinícius Kaster, 145 

Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Eu estou tentando entender, 146 

porque se não requer profissionais, como que nós da Smelj iríamos dizer que nós somos 147 

contra? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Não, isso foi lá no passado. Neli 148 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, a recomendação é que a gente volte a 149 

discutir esse assunto. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 150 

SMF: Isso foi mais a título de informe para a gente poder entender. Maria da Graça 151 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Então, agora dá para se 152 

pensar e talvez trabalhar com a Smelj. Tem que ver quanto custam hoje esses equipamentos, 153 

se conseguir fazer mais 3 ou 4 em praças que têm professores, seria ótimo. Sônia Rejane dos 154 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Só teria que ter uma nova 155 

resolução. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu não 156 

quem fez o projeto para as 9 academias, eu acho que o Comui fez só a resolução destinando o 157 

valor. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Deve 158 

estar ali na especificação. Está tu ali, tudo saiu pela SMGOV. Neli Miotto, Bancos Sociais 159 
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do Rio Grande do Sul: Tá bom, ok. Então, vamos deixar isso para a próxima plenária a gente 160 

pensar no que a gente vai fazer esse recurso de R$ 505 mil. Vamos para o próximo. 161 

- CÂMARA DE PROJETOS – INSTITUTO DE CARDIOLOGIA: 162 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Este é um 163 

projeto novo, onde o Instituto de Cardiologia pede para comprar um aparelho, é uma máquina 164 

de hemodinâmica, ele coloca R$ 5.355.000,00. O projeto é só a compra dessa máquina, não 165 

entra mais nada. O que ele diz é que pretende entregar por ano cerca de 1.500 atendimentos 166 

por ano a mais de hemodinâmica para a população idosa de Porto Alegre, assegurada pelo 167 

SUS e na Cidade de Porto Alegre. Eu até fui pesquisar o que era essa máquina, enfim, é uma 168 

área de atuação que se propõe a diagnosticar e tratar disfunções neurológicas, endovasculares 169 

e cardiológicas, como obstrução, aneurisma e trombose. Então, a câmara é a de parecer 170 

favorável á captação, com 5% de retenção. Submetemos ao pleno. É o processo SEI 171 

23.0.000102140-0. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A máquina que eles 172 

têm hoje é uma tecnologia mais antiga. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: 173 

Quando nós fizemos a entrevista com eles, quando eles atualizaram o registro, ele explicou 174 

com relação à questão da qualidade da precisão com relação a uma série de fatores favoráveis 175 

em relação a isso. O projeto não é só a máquina, eles pegaram um pavilhão, o Governo do 176 

Estado deu dinheiro para eles refazerem esse pavilhão, para fazer uma nova enfermaria e uma 177 

série de coisas. Eles recorreram ao Comui só em relação à máquina. Neli Miotto, Bancos 178 

Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma consideração? Quem aprova o parecer? Alguém 179 

contra? APROVADO POR UNANIMIDADE. 180 

- CÂMARA DE PROJETOS - UBEA: 181 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: O último é o 182 

SEI 23.0.000072390-8, da UBEA. A entidade faz o Ofício nº 008/2023, onde solicita 183 

atualização do certificado de autorização para captação de recurso financeiro. É o Certificado 184 

12/2022, que é o Projeto Inclusão Digital Cidadania e Promoção de Saúde cerebral da Pessoa 185 

Idosa, autorizado no valor de R$ 1.488.136,19. Só que ela captou R$ 1.893.313,19. Então, ela 186 

tem um valor a maior de R$ 405.177,00. Ela quer uma atualização do certificado. A câmara 187 

não achou no processo o termo de fomento. Então, é um sinal de que o termo não está 188 

assinado, não entrou ainda. Então, não vislumbramos o termo de fomento, bem como a 189 

atualização do plano de trabalho com o novo valor. Ela só pede para atualizar a autorização, 190 

porque já encerrou a captação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 191 
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de Nazaré: Eles já mandaram o plano, aí o financeiro mandou eles entrarem no Comui para 192 

pedir isso. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas 193 

o plano não está ali. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Esse plano já veio. 194 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas não o 195 

plano de 1.800, tanto que a gente fez o parecer... Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 196 

Espírita Maria de Nazaré: Eles disseram que como diverge da carta, eles deveriam primeiro 197 

resolver isso com o Comui. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A carta a gente 198 

não tem como alterar. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 199 

SMF: Então, do parecer da Câmara: Em análise ao solicitado, não vislumbramos termo de 200 

fomento, bem como atualização do plano de trabalho com o novo valor captado. Assim, a 201 

câmara é de parecer favorável à utilização desse valor captado acima do autorizado pela 202 

Resolução nº 095/2022, no valor de R$ 405.177,00. No entanto, aguardamos o novo plano de 203 

aplicação dos recursos, desde que não haja alteração no objeto do projeto ou uma nova 204 

proposta com um novo plano. A nossa resolução diz que, ou usa a mais, ou pode ter um novo 205 

projeto desse excedente, ou ela pode usar dentro o plano, desde que alterado, desde que haja 206 

um novo plano. O novo plano de aplicação não veio, não veio uma nova proposta. Neli 207 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu vi esse plano de aplicação, então, não 208 

está anexado no SEI. O que poderia fazer era emitir uma nova carta no valor desse excedente. 209 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Nova carta não, eles têm que alterar o projeto 210 

e a gente faz uma resolução. Acho que fica para a semana que vem. Sônia Rejane dos Santos 211 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Então, a gente não vota e pede a inclusão 212 

do plano novo. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: No 213 

art. 17 fala que os valores captados acima do previsto em um certificado de captação podem 214 

ser aproveitados em outros projetos já inscritos e com certificado dentro da validade. Ou ainda 215 

podem ser transferidos para um novo projeto a ser apresentado. Não existe a possibilidade de 216 

aumentar uma carta. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 217 

SMF: Mas isso não, mas ela pode alterar o plano de aplicação. Anete Maria Nunes de 218 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu já vou te dizer, ela mudou tudo. Sônia 219 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Então, eu retiro esse 220 

parecer aqui e vou pedir que ela nos explique e que faça um novo. Neli Miotto, Bancos 221 

Sociais do Rio Grande do Sul: E que encaminhe o plano de trabalho. Aí vocês vão ter 222 

condições de avaliar. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - 223 
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SMF: Quem sabe a gente faz uma reunião com eles. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 224 

Grande do Sul: Eu acho melhor. Vamos para a Câmara de Registros. Ruy Pedro Baratz 225 

Ribeiro, Lar da Amizade: Presidente, eu gostaria de fazer um adendo, porque a Nora me 226 

pediu, porque nós recebemos uma documentação que faltava da associação beneficente Sant 227 

German e agora está em condições de relato. Eu queria acrescentar. Neli Miotto, Bancos 228 

Sociais do Rio Grande do Sul: Tá bom. 229 

- CÂMARA DE REGISTROS - ESPAÇO DO VOVÔ: 230 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Ontem estava presente eu, o Seu Ruy e a 231 

Nora. Ontem fizemos uma visita virtual no Espaço do Vovô, que fica na Serraria, zona sul. 232 

Quem nos recebeu foi a enfermeira Sheila e a técnica Juliana. Essa enfermeira trabalha 20 233 

horas, mas disse que está à disposição a qualquer necessidade. A técnica Juliana fica durante o 234 

dia. É um lar que tem 15 anos e sempre no mesmo endereço. Tem 17 moradores, mas 235 

atualmente eles têm 15 ocupando, 9 do sexo feminino e 6 do sexo masculino, faixa etária de 236 

60 a 90 anos. Só tem uma idosa com grau III. Tem 5 quartos na ala feminina e 02 quartos na 237 

ala masculina. Os quartos são bem amplos, iluminados. É uma casa de um piso, tem 3 238 

banheiros, todos com barras. Na sala de enfermagem os armários têm cadeados, é tudo bem 239 

organizado, mostraram as caixas de medicamentos e os prontuários. Uma coisa que a gente 240 

questionou é que não tem técnica de enfermagem no turno da noite, mas essa técnica 241 

confirmou que ela dá o medicamento antes de sair. Tem duas salas de estar, uma área externa. 242 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: É um terreno enorme. Elisa Waquil, 243 

Coordenadoria do Idoso/SMDS: Com bastantes árvores frutíferas. Tem 5 cuidadores, a 244 

nutricionista vai uma vez na semana e o médico uma vez por mês. O valor é de R$ 2.000,00 a 245 

4.500,00, que é para quem é grau III. Tem cozinheira, serviços gerais, folguista. A fisio vai 246 

uma vez por semana, não tem terapeuta ocupacional, mas eles realizam muitas atividades, 247 

caminhada, música, leitura, bordado. Tem festa de aniversário uma vez por mês e todos têm 248 

atendimento emergencial da Ecco Salva e um da Transul. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar 249 

da Amizade: Essa é uma obrigatoriedade da casa, a família tem que colocar serviço de 250 

ambulância. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: Eles são atendidos pela UBS 251 

Guarujá, que faz visitas com frequência. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Sim, 252 

eles têm um relacionamento muito bom. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: O 253 

PPCI está vigente até 2027 e o alvará sanitário é bem recente, foi agora em julho. O cadastro 254 

ficou o 213. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Um detalhe é que a proprietária 255 
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da casa mora lá. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Algum 256 

questionamento? Aprovamos o registro? Alguém é contra? Aprovado por unanimidade. Tem 257 

mais? 258 

- CÂMARA DE REGISTROS – MÃE MARIA (Zona Leste Geriatria): 259 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: A outra é a Mãe Maria, no Partenon. Nós 260 

fomos atendidos pelos proprietários, um casal. A gestão deles iniciou há 4 meses, 261 

anteriormente quem fazia era o irmão da proprietária, a casa foi aberta em 2020. Ela tem dois 262 

pisos, mas tem elevador e na escada tem portão de segurança. Tem 16 idosos e a lotação está 263 

completa. É de 70 a 97 anos, grau III tem 3 idosos. Tem 9 quartos e só dois são privativos, 264 

tem campainha, ventilador. Tem 3 banheiros no andar superior e 2 no inferior, todos 265 

adaptados com barras. Tem uma sala de estar ampla, com poltronas e TV, tem uma sala 266 

externa, tem refeitório. O posto de enfermagem não é separado, mas o armário estava 267 

trancado. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eles estão 268 

arrumando a casa, querem fazer um isolamento dessa sala de enfermagem. Até vai ficar bem 269 

legal ali onde tem a escada. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: É. A enfermeira 270 

faz 20 horas também, tem 6 cuidadores e todos estão cursando técnico de enfermagem. A 271 

nutricionista é uma vez por semana. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Quem dá 272 

o medicamento? Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: A enfermeira. Ela fica 4 273 

horas diárias. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Algum cuidador deve estar 274 

entregando. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: É. Médico de 15 em 15 dias. 275 

Tem duas pessoas de serviços gerais e duas cozinheiras. Fisio uma vez por semana. Terapeuta 276 

ocupacional, que faz palavras cruzadas, pintura, jogos. Alguns têm convênio com a Ecco 277 

Salva, outros utilizam a Samu. PPCI e alvará sanitário vigente. Valores de R$ 2.500,00 a 278 

4.000,00. Ficou com o nº 211. Era isso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 279 

Alguma consideração? Quem aprova? Alguém é contra? APROVADO POR 280 

UNANIMIDADE. O próximo. 281 

- CÂMARA DE REGISTROS – MGC GERIATRIA: 282 

Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso/SMDS: É o MGC Geriatria. Somos recebidos peã 283 

proprietária Rossana, que abriu o residencial em 2017 e até 2018 ficaram sem moradores. É 284 

um residencial de dois pisos, com capacidade para 23 idosos e atualmente há 19 moradores, 285 

de 70 a 102 anos. Essa idosa com 102 anos não usa fraldas e nem óculos, tem autonomia e 286 

fica muitas vezes perto da janela lendo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita 287 



 
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 

 
 

10 
 

Maria de Nazaré: A casa tem 14 quartos, bem ampla, muito boa. No andar inferior tem 6 288 

quartos privativos e um coletivo masculinho para 4 idosos. No andar superior também tem 6 289 

quartos, um coletivo feminino para 5 idosas. Quartos com grandes janelas, bem iluminados, 290 

com ventilador e ar-condicionado. Tem quatro banheiros, todos adaptados. A cozinha é muito 291 

ampla, a dispensa fica separada da cozinha. Tem um posto de enfermagem separado, a 292 

medicação é individualizada, tem prontuários. Tem 1 enfermeira 20 horas, 4 técnicos de 293 

enfermagem, 2 cuidadores, nutricionista uma vez por semana, médico uma vez por mês; 294 

serviços gerais, cozinheira e folguista, fisio é terceirizado e duas vezes por semana. TO tem 295 

música, jogos e roda de chimarrão. Tem duas áreas externas para tomar sol, onde eles fazem 296 

muita roda de conversa. Lá fazem todas as festas, festa de Carnaval, desfile entre eles, gostam 297 

muito de pagode. Nenhum deles está em situação de abandono, todos eles a família 298 

comparece. Eles gostam muito de fazer festa de boteco, que é geralmente quando tem pagode, 299 

aí tem aquelas comidinhas de boteco e os familiares levam cerveja sem álcool. Eles adoram! 300 

É muito alegre. Os valores a gente acho muito módicos para tudo que apresentam, é de R$ 301 

1.800,00 a 2.500,00. O cadastro é o 212.Eu estava vendo esses valores, mas os familiares 302 

desembolsam mais outros insumos, como fraldas, e acaba alcançando uns 3 mil. Nunca é isso 303 

aqui só. [Falas concomitantes]. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: No contrato de 304 

prestação de serviço diz. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Talvez seja 305 

bom solicitar. Alguém tem algum questionamento? Quem aprova? Alguém é contra? 306 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 307 

Sul: Era isso que nós tínhamos de pauta por hoje. Eu queria justificar para quem chegou 308 

depois, hoje nós apressamos a pauta para que pudéssemos sair mais cedo porque hoje tem o 309 

jogo do Internacional e já tem muito movimento na rua. Então, para que todos cheguem 310 

tranquilos em casa foi bom terminarmos antes.    311 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do Idoso, às 312 

15h45min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – 313 

FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  314 


